

Precios de suscripción

Castellón al mes. 1'00 pesetas. Fuera, trimestre. 3'00 id.

Para anuncios, esquelas, y comunicados, PÍDANSE TARIFAS Número suelto 5 céntimos.

LA PROVINCIA

DIARIO DE CASTELLÓN

Oficinas é imprenta Calle Colón, 40

La correspondencia al administrador

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALS AUNQUE NO SE INSERTEN Número suelto 5 céntimos.

La actualidad

Telegrafían de Santander que el rey llegó á Corrales en automóvil, regresando á la ciudad por el puente de hierro y el paseo de la Magdalena, embarcando luego en el «Girald».

El concejal conservador Sr. Gutiérrez, que seguía al rey en automóvil, dió una caída, produciéndose varias heridas.

A los siete se presentó á la vista el yate «Girald», fondeando á las ocho. Los buques anclados en el puerto tocaron las sirenas y las tripulaciones, subidas en las jarcias, vitorearon á S. M. Los pasajeros del trasatlántico francés «Champagne», le vitorearon entusiastamente. El rey, el duque de Calabria y el príncipe D. Jenaro, iban en el yate.

S. M. recibió la visita de una comisión del Club de Regatas, á la que ofreció tomar parte en ellas gobernando su balandro «¡Dios salve á la reina!».

Después descendió con el duque de Calabria y el príncipe D. Jenaro, recorriendo en automóvil la población. Estuvo en Torrelavega, pasó por Parle, Rio Corbo y Caldas de Vesallas, llegando á Corrales de Cuerva. De allí regresó, yendo por la carretera de Puente Viego á Vargas, entrando en Santander por la carretera Nueva.

El Ayuntamiento le obsequió con un lunch.

Los veraneantes de Caldas y Puentes Viegos vitorearon con entusiasmo á S. M.

Mas allá de las fronteras

El príncipe de Bulow y las relaciones franco-alemanas

M. Jules Huret, del «Figaro», ha mantenido larga conversación en Norderney con el príncipe de Bulow cónsul del imperio alemán, quien le ha hecho declaraciones muy interesantes. Hablando de una «entente» eventual entre Francia y Alemania, el cónsul le ha dicho, que si tal inteligencia debe hacerse, se hará, pero que Francia es un país muy sensible con el que es preciso usarse mucha moderación y tacto. Esto, es, cierto y hay que congratularse de que el príncipe de Bulow se haya dado cuenta de ello. Alemania, en su deseo de deshacer el nuevo grupo de potencias que se ha formado en Europa, ha puesto de manifiesto, precisamente, esta falta de tacto y moderación en los referidos á Francia. Ella, ha querido imponer su amistad á la República francesa, no por medio de buenos tratos, y ha querido obligarlo á que fuera á remolque de la política alemana en el mundo. La brusca aparición de Guillermo II en Tánger, en el momento en que se concertaba un arreglo respecto á Marruecos, entre Francia, Inglaterra y España, constituyó una de esas manifestaciones que no podía menos que lastimar la opinión francesa, y que en lugar de contribuir á que se aceptara por Francia la amistad alemana, se presentaba bajo una forma tan amenazadora que debía, naturalmente, despertar los antiguos rencores entre las dos naciones. Alemania quería entonces romper la entente cordial franco-inglesa, y la brusquedad de sus procedimientos, no consiguió otra cosa que inducir al gobierno de París á multiplicar sus acuerdos internacionales con otras potencias cuyas simpatías podían serle preciosas en una hora crítica. Eduardo VII comprendió el carácter francés, y por eso supo poner todo el tacto necesario para preparar una aproximación entre Francia é Inglaterra al día siguiente de Fachoda.

En cuanto á la cuestión de Marruecos, el príncipe de Bulow ha declarado que Alemania entiende que debe quedar fiel al espíritu y á la letra del acta de Algeciras, y que ella no pide á Francia, sino que practique sinceramente la política de la puerta abierta. Todo esto está muy bien, y nadie puede pedir mas en las circunstancias actuales, solamente que hay maneras y maneras de interpretar el espíritu y la letra del acta de Algeciras y al día siguiente mismo de la Conferencia, Alemania no parecía muy dispuesta en Tánger, á que Francia sacase del acta de Algeciras las ventajas que lógicamente podía esperar. Verdad es que desde entonces se ha notado cierta confianza y se ha visto menor empuño por parte de Alemania en contrarrestar la penetración pacífica de Francia en Marruecos. Las declaraciones mismas, del canciller, permiten creer que subsistirán estas buenas disposiciones y que será posible un acuerdo completo entre los países en un plazo más ó menos lejano. Es de notar, también, que el príncipe de Bulow ha reconocido que no faltan las ocasiones para que se entiendan Francia y Alemania, explicando, que las guerras son cada día más raras porque los intereses de los pueblos son solidarios y que el menor contratiempo de un país tiene su repercusión en todos los otros pueblos.

Esta es la buena nota pacificadora, la que

hace prevalecer el interés de los pueblos sobre las combinaciones políticas propiamente dichas, y puede satisfacer esto francamente, al ver que se da la nota por el canciller del imperio alemán, de la potencia que parece considerar todavía la pureza como un instrumento del que conviene hacer uso para la realización de ciertas ambiciones. Si Alemania quiere sinceramente la paz no hay duda que en Europa solo podrá asegurar su preponderancia el pueblo que pueda tenerla por su potencia productora.

Z.

Hoy hace años

27 de julio de 1809.

Carga de la caballería inglesa en Talavera

Aunque sin el auxilio inglés hubiéramos logrado indudablemente rechazar á los franceses en su pérdida invasión, no podemos por menos de reconocer que su auxilio contribuyó en alto grado al logro de nuestro objeto prestándonos servicios de inestimable valía, entre los que es digno de mención el que sirve de epígrafe á este artículo.

En esta famosa batalla y á las dos de la tarde, la infantería francesa emprendió el ataque del cerro de Medellín.

Observando Lord Wellington esta maniobra que podía comprometer la seguridad del ejército anglo-español, ordenó á la caballería marchara á contrarrestar este avance.

El 23.º de dragones y el 1.º de husares de la Legión Real Alemana se destacaron en consecuencia, y arrebatando sus alres á medida que se aproximaban á los franceses, acabaron por soltar rienda á sus fogosísimos caballos.

Interceptaba el camino de los ginetes una ancha cortadura, circunstancia ignorada por éstos, y al llegar á ésta, y no pudiendo dominar á sus caballos, los dragones del 23.º en su mayor número cayeron en la zanja, si algunos ilesos, muchos destrozados y heridos. Los husares por medio de una conversión evitaron el obstáculo y se dirigieron á cargar á los franceses, que al observar aquel avance formaron cuadros.

No paró en esto la desgracia de los franceses; porque herido el coronel Seymour, el inmediato jefe que tomé el mando, guiado de su ardor, tan pronto como pudo reunir á los que lograban salir del barranco, continuó la carga con más furor, si cabía, que el con que la había comenzado el regimiento.

Cruzó por entre los cuadros y las columnas de los franceses hasta llegar á la altura de la caballería contraria, ante la cual hubieron de replegarse, regresando al barranco donde reunido con el resto de la caballería inglesa que siguió el movimiento, adoptaron una actitud imponente.

Esta carga á pesar de frustrarse produjo un efecto positivo, pues los franceses no se atrevieron á proseguir su movimiento de avance, temerosos de un rufo descalabro.

ARTAGAN.

El globo «María Teresa»

Nada se ha vuelto á saber del globo «María Teresa» después de las noticias publicadas en nuestro número de ayer.

Ampliando estas podemos añadir que la embarcación á que nos referíamos llamase «Joven Leocadia».

Refiere su patrón, Juan Bautista Cholvi Diego, que uno de sus compañeros le llamó, diciéndole que á lo lejos veía una cosa extraña que le parecía una embarcación. Fijáronse y distinguieron perfectamente un globo, que creyeron que tranquilamente seguía su ruta. El globo marchaba mar adentro, impelido por un viento poco intenso.

El tripulante del «María Teresa» hizo sonar repetidas veces la bocina que llevaba, dió voces que fueron oídas por los tripulantes de la «Joven Leocadia», los que también vieron luces de poca duración que encendieron en el cesto.

Dice el citado patrón, que al divisar al globo, estaba como á una media legua á babor de su embarcación, y que se alejó con rumbo á las balearas.

El globo estaba á unos veinte metros de altura sobre el nivel del mar, y el sitio en que los pescadores lo vieron fué á unas cinco millas de la costa, frente al Perelló.

El referido patrón ha manifestado que no corrió en auxilio del aerostato porque creía que se trataba de uno de esos globos dirigibles que van á donde quieren, y que tomó las señales que de aquel le hicieron como acusando su presencia en el espacio, por lo que se limitó á contestarle haciendo sonar un caracol.

Como digimos, en la madrugada de ayer salió el torpedero núm. 13. En alta mar encontró al crucero «Lepanto», que se dirigía á nuestro puerto.

El comandante de aquí, D. Enrique Guzmán, se puso al habla con el de éste, don Angel de Miranda, quien dispuso que dos de los torpederos, números 1 y 15, que acompañaban al «Lepanto», marcharan en unión del torpedero núm. 13, para que de esta manera la exploración se hiciera más amplia y completa.

El comandante de Marina de Ibiza telegrafió al gobernador civil, á las dos y media de la tarde de ayer, lo siguiente: «Torpedero núm. 15 acaba de entrar y

sale inmediatamente reunirse 1 y 13 busca noticias globo Kindelan. No encontrando rastro, rumbo á Norte Ibiza. Siguen pesqueras. En la isla no se tiene la menor noticia.»

Ayer tarde recibió el señor gobernador de Valencia un telegrama del comandante del torpedero núm. 13, que salió anteanoche en busca del capitán Sr. Kindelan, fchado en Ibiza. Dice que no han encontrado rastro alguno del aeronauta y que salía inmediatamente á recorrer las demás islas.

De Palma de Mallorca se han recibido varios telegramas manifestando que se han echo al mar multitud de vapores veleros y remolcadores, con objeto de buscar el globo «María Teresa». Bien entrada la noche regresaron al puerto sin haber logrado encontrar rastro de aquel.

Es opinión, la mas generalizada, de que el «María Teresa» ha sido impelido por el viento hacia Baleares.

En todas estas islas reina profundísima ansiedad. Los vigías no abandonan ni un instante los puestos, habiéndose montado un servicio especial para comunicar al instante cualquier noticia que se tenga del paradero y la suerte del Sr. Kindelan.

En el cuartel de la Montaña de Madrid los oficiales y compañeros de Kindelan nada sabían esta noche del paradero de éste, pero hacían comentarios sobre la suerte que le habra cabido, y tenían gran ansiedad de recibir noticias.

La madre de Kindelan ha recibido un telegrama de su cuñado, el coronel Kindelan, fechado en Valencia, que dice:

«Alfredo fué visto á las once de la noche en dirección al mar. Comunicó con tierra y se cree que podría aguantar hasta llegar á tierra.»

Se queja la madre de las exageradas proporciones que da la prensa á este asunto.

Está esperanzada por el éxito que tuvo su hijo en otras arriesgadas excursiones.

El Sr. La Cierva ha telegrafado á todas las autoridades de Levante y Baleares y á los cónsules de Argelia pidiéndoles que comuniquen las noticias que sepan del asunto.

El ministro de Estado ha hecho lo mismo con los cónsules españoles de Italia.

Alfredo Kindelan nació en Cuba en 13 de marzo de 1879. Tiene madre y tres hermanos. Son éstos los siguientes: D. Utano, ingeniero de minas; D. José Manuel, ingeniero industrial, y D. Juan, aspirante á ingeniero de minas.

El aeronauta ingresó después de brillantes ejercicios en la Academia militar de ingenieros en julio del 95; fué promovido á subteniente alumno el 98, y en 1900, después de obtener brillantes notas en toda la carrera, salió de primer teniente.

Por su firme y decisiva afición se le destinó á la primera compañía de aerostación de Madrid.

Actualmente es capitán (ascendió el 31 de diciembre de 1904) y está afecto al primer depósito de reserva en Madrid.

En unión del ingeniero Sr. Torres Quevedo, inventor del telégrafo, estudiaba en Galdajara la invención de un aparato aéreo dirigible, por el que tenía gran entusiasmo pues acariciaba la esperanza del éxito fundada en muy profundos estudios.

El Sr. Kindelan es uno de los socios del Real Aéreo Club de Madrid, que ha hecho más ascensiones, todas con buena fortuna.

Tiene dos premios de los concursos de París y Barcelona. En el primero cruzó el Canal de la Mancha. A mitad camino perdió una de las anclas, y á pesar de ello, gracias á su pericia, continuó su marcha sin novedad. Ganó el séptimo premio y fué felicitado por todos los que tomaron parte en el concurso y apreciaban lo bien que había pilotado el globo.

En el concurso de Barcelona celebrado hace poco ganó el segundo premio.

Ecos de la provincia

(De nuestros corresponsales)

OROPESA. Ha sido hallado el vecino de ésta José Lorens Bort presentando una herida de gravedad en el costado izquierdo.

Como presunto autor del hecho ha sido detenido Jaimo Bort Lorens, el cual ha ingresado en la cárcel.

De las investigaciones realizadas resulta que la herida fué causada con arma blanca.

Vida Municipal

El Presidente de la Audiencia interresa de la Alcaldía un certificado en el que conste si el día 9 de julio ejercía el cargo de Alcalde de esta ciudad D. Carlos G. Espresati.

El Coronel del Regimiento de Otumba ha remitido á la Alcaldía un pase de segunda reserva para su entrega á Luis Andres Escorriuela.

Ha sido declarado cesante del cargo de dependiente del resguardo de consumos

Agustín Villarreal, habiendo sido nombrado para sustituirle Miguel Navarro González.

Ha sido autorizado para practicar obras en una casa del paseo de Morella Miguel Borrera Pérez.

El Jefe del batallón de cazadores de Mérida ha reclamado de la Alcaldía el certificado de defunción del soldado José Chover Sábado.

El Ingeniero Jefe de obras públicas ha devuelto al Ayuntamiento informada favorablemente la instancia de obras de doña Concepción Alloza Blasco.

Se ha remitido al señor gobernador civil de la provincia la relación de los individuos que forman la Junta municipal del censo de la población.

Se ha participado al señor Ingeniero-jefe de obras públicas haber sido designado el arquitecto municipal para asistir al deslinde de los terrenos ganados al mar por la construcción del dique de Levante.

Federico Cazador Martín ha solicitado del Ayuntamiento ser baja en el reparto de sellos de esta ciudad.

Durante la próxima semana desempeñará el cargo de almatacén el concejal D. José Domenech Oliva.

Durante el día de ayer se recaudaron por concepto de consumos 807'82 pesetas.

REGISTRO CIVIL. Nacimientos.—María Estrada Valls y Emilia Beltrán Beltrán. Defunciones.—Ninguna.

A granel AVISOS Y NOTICIAS

La Comisión que queridos amigos nuestros que actualmente se encuentran en Madrid, han visitado al presidente del Senado ilustre general Azacárago que tuvo por los Sres. Martí, Giner y Fabra grandes atenciones.

También han visitado al Sr. Ministro de Fomento de cuya entrevista salieron muy satisfechos.

El Sr. González Besada les aseguró que no habra ningún propósito de que pasase al ministerio de Marina los servicios afectos á las Juntas de Obras de puertos.

Asimismo los ofreció prestar su inmediata aprobación al expediente del concurso celebrado por la Junta de Obras de nuestro puerto para la adquisición de dos gruas de vapor y doce vagones volqueteros.

El lunes próximo á las ocho de la mañana la Comunidad de Religiosas Hermanitas de ancianos desamparados de esta capital, obsequiará á su protectora Santa Marta, con misa cantada por esogida capilla, y sermón que pronunciará el orocente P. Juan Sancho de las Escuelas Pías.

Nuestro querido amigo el diputado provincial D. Vicente Sales se encuentra hoy algo mas aliviado de la enfermedad que padece.

La casa del enfermo se ha visto muy visitada por amigos que acuden á interesarse por la salud del Sr. Sales. Celebramos continúe la mejoría.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros queridos amigos de Villavieja, Sr. Sales, y el secretario de aquel Ayuntamiento.

La esposa de nuestro querido amigo don Pascual Ribes, de Villarreal dió á luz ayer, una preciosa niña en casa de su señora tía de Nules doña Isabel Aragón.

Tenemos la satisfacción de comunicar este feliz acontecimiento á sus numerosos amigos, á la vez que el buen estado de salud que disfrutan tanto la madre como la recién nacida.

La enhorabuena á los felices consortes.

La cofradía del milagroso niño Jesús de Praga celebrará mañana su fiesta mensual en la iglesia de las religiosas carmelitas.

Anoche en el tren de las diez pasó por la estación del Norte la banda de la Guardia Republicana de París.

Nuestro querido amigo el diputado á Cortes por Morella ha sido nombrado para formar parte de la comisión informadora del proyecto sobre comunicaciones presentado á las Cortes por el ministro de la Gobernación.

Después de haber pasado una temporada en Nules con el triste motivo de la muerte del respetable Aroipreste de aquella ciudad, ha regresado á ésta el ilustrado ecónomo de San Miguel Rdo. D. Juan Martorell.

Para pasar la temporada de verano en

esta, ha llegado el ilustrado maestro de capilla de la catedral de Sevilla Rdo. D. Vicente Ripollés.

En la madrugada de ayer, á las tres y media, Ramón Tárrega Comes vecino de la plaza de las Escuelas Pías, pidió el auxilio de los serenos.

Varios de estos han acudido enterándose de que en el domicilio del mencionado Tárrega habían pretendido entrar ladrones, al aperebirse trató de defenderse y entonces con un revolver le amenazaron.

Según se ha comprobado, para entrar tuvieron que forzar la puerta de la calle. Créese que el autor del hecho se llama José Llopis Mercé al cual trátase de detener.

BENIMARFULL.—Aguas sulfurosas. Informes y prospectos, San Vicente 185, Valencia.

OBRA PREMIADA.—«Intereses económicos, agrícolas, industriales y mercantiles de Castellón, con la historia del Puerto del grao y del periodismo provincial» con ocho fotografías de personajes de Castellón.—Precio: 3 ptas. De venta en las librerías de Boix y Rovira y Escultor Vicino 31-33-2.º primera.

VACUNA SUIZA.—Se recibe semanalmente en la acreditada farmacia de D. Juan A. Pascual, calle de González Chermá 66 esquina al callejón de la Cárcel.

Cooperativa de Consumo DEL Círculo Católico de Obreros de Castellón

Según los datos que tenemos á la vista la sociedad Cooperativa del Círculo Católico de Obreros, por impuesto de consumos desde el primero de julio de 1906 al 30 de junio de 1907:

Table with 2 columns: Item, PTAS. Por talones... 4290'78. Id. artículos comprados dentro de la plaza... 1031'38. Total... 5321'17.

Carta importante

Nuestro particular amigo el conocido farmacéutico D. Juan Antonio Pascual ha recibido la siguiente carta del afamado médico de Valencia Dr. Reus ocupándose del específico «Reumatol Pascual» que dice así:

«Sr. D. Juan A. Pascual.

Muy señor mío: Tengo la satisfacción de manifestarle que en varios casos de reumatismo articular agudo intercurrente en la sífilis y en otros concomitantes con blenorragias, he utilizado el «Reumatol Pascual» y he quedado altamente satisfecho de sus resultados; prometiéndome recomendarlo en cuantos casos crea conveniente.

Y para que haga el uso que quiera de la presente se la dirijo, aprovechando la ocasión de ofrecermelo como su más atento y seguro s. q. b. s. m.,

TEODORO REUS. Valencia 3 julio 1907.»

Gran ocasión

Principalmente para pintores y particularmente que quieran pintar. COLORES á precios baratísimos, increíbles, probado.

DROGUERIA CATALANA, Calle Colón. No confundirse: es la que se quemó, la más antigua.

Hay también buen surtido y barato en drogas para Industria, Farmacia y Artes.

Fotografía, Perfumería, Específicos, Ortopedia, etc. Las mejores limonadas en paquetes (sodas refrescantes).

CARNE BARATA

Los expendedores de carnes de esta capital José Roig, Pedro Vicent, José Vicent y José Sancho, participan á sus numerosas clientelas y al público en general que desde mañana y con el esmero acostumbrado en tan acreditados establecimientos, se servirá la carne bajo la tarifa de precios siguientes: Ternera con hueso 1'60 pesetas kilo. Ternera sin hueso 2'40. Carne de Certero 1'60 ptas.kilo.

Arrendamiento

Se arrienda un edificio molino denominado del «baranco» partida de Fadrell en término y distancia de 3 kilómetros de Castellón y 1 kilómetro de Almazora en el que se hallaban instaladas dos máquinas para la fabricación de hielo y varios aparatos de aserrar madera. Darán razón. Pi y Margall 26, Castellón.

HORCHATERIA

DE

Antonio Campos

Paseo de Ribalta.

En este bonito pabellón, situado junto al Obelisco en el andén central de la Estación, punto el más pintoresco del Paseo, encontrará el público helados de todas clases.

Vertical text on the left margin containing various small advertisements and notices.

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO E INTESTINOS Usad el Antigastrálgico FONT BABILONI El remedio más seguro y rápido que se conoce

San Francisco, Grandes fabricaciones de mosaicos hidráulicos y piedra artificial Severino Dols Gervera

Servicio fijo y SEMANAL Entre BARCELONA CASTELLÓN y ALICANTE y VICEVERSA Salida de Barcelona para Castellón, sábado por la noche

CATI BALNEARIO de Nta. Sra. de la Avellá Temporada oficial del 24 de junio al 3 de septiembre

Balneario de BENIMARFULL Médico-Director: Dr. D. José Bisterri Administrador: D. Salvador Climent

San Vicente, 185.-Valencia

SE VENDEN varios muebles en buen uso por ausentarse su dueño. En la Redacción de este periódico informarán.

A LOS HERNIADOS (TRENGATS) Ofrecer dinero en pomposos anuncios como prueba ó garantía de la bondad de cualquier aparato, es un recurso recien...

José Pujol cirujano especialista en la curación de las hernias con 20 años de práctica entre la casa Clauselles de Barcelona y su establecimiento en Reus, muy conocido en esta capital tras 9 años de visitarla todos los meses...

La Cruz Roja REUS.-MONTEROLS.-REUS

La infanta Isabel Mañana a las seis de la tarde llegará la infanta Isabel, a Valencia procedente de Gandía.

Por teléfono PRIMERA CONFERENCIA Madrid 26, 1910.

LA NOTA DEL DÍA Kindelán salvado Valencia.—Esta mañana a las nueve se ha recibido un despacho de Garrucha, pueblo de la provincia de Almería, en el que se decía que acababa de fondear en aquel puerto el vapor inglés «Westpint» conduciendo a bordo al capitán del globo «María Teresa» recogido anoche en alta mar.

Pidiendo detalles El gobernador civil Sr. Perez Moso ha ordenado se dejase libre el telégrafo desde esta ciudad a Garrucha para poder recibir toda clase de detalles referentes a la salvación del intrépido aeronauta Sr. Kindelán.

Habla Kindelán El telégrafo que ha funcionado con mucha regularidad ha ido comunicando detalles de la odisea del Sr. Kindelán por el mar: Momentos después de remontarme (habla el Sr. Kindelán) tripulante del «María Teresa», una ráfaga de aire arrastró el aerostato hacia el mar.

Seguí navegando por encima del mar procurando, en cuanto me era posible, no apartarme mucho de la costa con el fin de saber donde me encontraba.

El aerostato seguía siendo empujado por el viento a lo largo de la costa, y de esta manera continué hasta las tres de la madrugada, a cuya hora una ligera corriente de aire cambió algo la dirección del globo hacia tierra, acercándome bastante al cabo de Gulliver.

Por allí navegaba una pequeña embarcación a la que pedí auxilio. Debido a que las válvulas no funcionaban no pude ponerme a salvo, en aquella ocasión que se me presentaba.

Momentos después vi un buque. Llamé, pero todo inútil. El globo aunque había perdido mucha fuerza, aún iba a regular altura.

El viento era muy contrario para mi salvación. Arrastraba violentamente al «María Teresa» apartándome de las Baleares.

Arrojé al mar algunas prendas de ropa. Todo inútil; el cesto iba cada vez más próximo a las olas. Estas rugían a mis pies furiosamente y algunas de ellas me bañaban de cabeza a pies.

Trataba de que el globo se elevase pero no lo podía conseguir por más que me desprendiese hasta de cuerdas y prendas que me eran utilísimas.

El viento hacía oscilar al «María Teresa» llegando momentos que éste parecía caer sobre el agua.

El viento me arrastraba no sabiendo ya dónde me encontraba, pero creo que la dirección del viento era contraria a la que me había conducido al golfo de León.

El Ferrol.—Acompañando a su novia iba por la carretera de Castilla un hombre de 28 años, llamado Antonio Candi, cuando fué agredido por la espalda por tres mozos, que a palos y podras le magullaron las piernas y le produjeron heridas en la cabeza.

Por fin confiando solo en la Providencia me arrojé al mar abandonando al «María Teresa».

Habla el capitán Dice el capitán del vapor inglés «Westpint» que en la noche de ayer vió en alta mar un globo que era arrastrado por las olas.

Se le recogió a bordo prodigándole los cuidados que necesitaba.

Hay contradicción en lo referente al punto donde fué encontrado el Sr. Kindelán; pues mientras los despachos de Madrid dicen que fué encontrado a ocho millas de Ibiza, los de Garrucha dicen que el vapor «Westpint» hacia la travesía de Gibraltar a aquel puerto de la provincia de Almería, y no se explica como se haya encontrado cerca de Ibiza al Sr. Kindelán.

La madre de Kindelán El primer recuerdo que ha tenido el intrépido capitán de ingenieros al llegar a tierra ha sido el de su madre.

Entusiasmo De esta corte es indescribible el entusiasmo que se siente por la salvación del señor Kindelán.

El Sr. Kindelán y sus compañeros De Guadalajara también comunican que los compañeros del Sr. Kindelán le han enviado cariñosos telegramas de felicitación.

En Valencia La alegría que experimenta el pueblo de Valencia por la salvación del Sr. Kindelán no se puede describir.

Congreso A las 9'5 ocupa la presidencia el Sr. Dato. En el banco azul los Sres. Maura, Lacier y Figuerola.

Senado Se abre la sesión a las 3'50. Allí está casi todo el gobierno, pero no obstante la sesión ofrece poco interés.

Ultima conferencia Madrid 27, 1910.

Senado Se abre la sesión a las 3'50. Allí está casi todo el gobierno, pero no obstante la sesión ofrece poco interés.

Fallecimiento Acaba de fallecer el insignie escritor republicano D. Eduardo Benot.

Fallecimiento Este fallecimiento ha causado general sentimiento.

DE VALENCIA Las autoridades están en la carretera de Gandía esperando la llegada de la infanta Isabel que llegará a las 6 30 en automóvil de aquella población.

La tercera Duma De San Petersburgo dicen que el Sindicato de los Caminos de hierro ha acordado que en el período electoral de la tercera Duma queden paralizados los trenes que se destinan a los electores de segundo grado.

La situación en Corea París.—La prensa de los Estados Unidos hace constar que si no de derecho, al menos de hecho, consumada está la anexión de Corea al Japón, y aún hay alguno que afirma que esa anexión puede ser una nueva fuente de graves diferencias entre los Estados Unidos y el Japón, pues los norteamericanos tienen intereses materiales muy importantes en Corea.

Contra el Czar En uno de los últimos registros que ha hecho la policía en San Petersburgo ha encontrado en una casa sospechosa el plan detallado de la línea de los ferrocarriles imperiales del Báltico y además el plano del yata imperial «Alexandra».

Huelga terminada La huelga que sostenían en Belfast los obreros del puerto, pudo darse ya por terminada, aunque prosiguen las negociaciones para resolver definitivamente el conflicto.

Del Vaticano Roma.—Se está organizando en Roma un Congreso internacional de sport entre las sociedades católicas, las cuales ejecutarán sus ejercicios en los jardines del Vaticano.

Biga siciliana Como consecuencia de la detención de Nasi, se ha formado una liga llamada de «intereses sicilianos» en oposición a los sentimientos unitarios.

Los israelitas París.—De Filadelfia comunican que a consecuencia de haber sido aumentado el precio de la carne, un gran número de judíos se reunieron y después de haber protestado contra dicho aumento, asaltaron y saquearon varios mataderos, interviniendo la policía y resultando de la refriega heridas algunas mujeres y niños y también algunos agentes.

El ex-ministro Nasi En Messina se han renovado las manifestaciones tumultuosas en favor del ex-ministro Nasi, comentándose en el país muy desfavorablemente la decisión del Senado constituido en Tribunal Supremo.

El rey Eduardo Londres.—Asegúrase en los círculos políticos de Londres, el parecer de origen autorizado, que el rey Eduardo interrumpirá su próximo viaje en Marienbad, con objeto de encontrarse allí el día 14 del próximo agosto con el emperador Guillermo de Alemania.

SUOFTESJ. De la Casa Augusto Corrons y Compañía Cotización en Barcelona a las 16'40 de la tarde del día 27 de julio de 1907:

Table with 2 columns: Stock name and price. Includes Interior, Amortizable, Colonial, Nortes, Alicante, Orenses, Exterior, Interior, París, Londres.

CARLOS G. ESPRESATI Corredor de Comercio Se reciben órdenes para operaciones de bolsa.

Imp. á c. de V. Bayó

Yo—Olimpos lósofo. Confío m' habrá pasación. Pero por Y así estoy disp A esperar ac montarlos con Yo, que me a que no creí qu para la resurre la barca de Ca asombro. Porque no sé Así como la rrumbaron con nes del ejército lica se rindier zquien sabe si r del árbol de l cualquier itusio los vientos dese amorosas? A Olimpos no ¡Tan desnudito en alguna s Mito Pero, dejéme grano. Siempre ha s el estío—cosa d hombres. Sobre todo cu la categoría de cho por los gra hojosa mucho hojuelas. Hay hombres es muy natural; ser hombres... risa á los labios el burro.... Cambios de —La lu la plato y van en pos d llueve, como de si muchas grac anidan en estas del Obelisco. A la luz azul mejor en la pen samente encant dados por un fo —pues no mu puedan oírlo—i quedos susurro ¡Rezas de amor Yo contemple cojo de las ram colgaba de su l luz, como si fu poesía de la noc que sobre mi ár yo, sin poderlo Momo—ese g las pagará tod llar á una nina lito festeonado donde yo me e fietazo, dijo: Ciego zas la Después de r con la misma fi nario María, de vio Pelizzoi... los cascabeles d me ¡habrá sinv —¿No sabes Momo. —Vaya no di —Que sí, te c oursidomagógi tellón, ¡Huyam —Pero ¡qué e —Una especi de la Guardi Francia, que pe ¡Horrible chico dones, vamos a estuve yo.... ¡ y ¡qué mar... yanos hasta cas gios, y los babi hubo allí. Para tuvimos la in que no tiene n ni con los cuad Allí hubo Vi de los que ign casi todos. ¡V sa.... en Castel nada más? Eso gien! ¡Viva la fio! ¡Chico, la entusiasmo, q —¡Y todo p entonces por o ciada? —Lo que no una sabrosa re sadas. —¡Oh! Momo Mr. París estu musical-agro

HOJA LITERARIA DE "LA PROVINCIA,"



Yo - Olímpicos - me siento hoy un poco filósofo. Confío en que, cuando me levante, me habrá pasado tan lamentable preocupación. Pero por ahora permanezco sonriente. Y así estoy dispuesto a esperar.

A esperar acontecimientos para poder comentarlos con el gracejo que me es natural. Yo, que me asombro de estar vivo... (por que no creí que Júpiter me daría permiso para la resurrección) temo tomar pasaje en la barca de Carón, antes de volver de mi asombro.

Porque no sé cuando volveré de allí. Así como las murallas de Jericó se derrumbaron con estrépito al son de los clarines del ejército de Dios, y las torres de Itálica se rindieron a su gran pesadumbre, ¿quién sabe si nuestra Hoja se desprendrá del árbol de la cabeza - ¡jagarto! - como cualquier ilusión perdida, y será juguete de los vientos desencadenados de las pasiones... amorosas?

A Olímpicos no lo concibe nadie sin Hoja. ¡Tan desnudo y tan mono como lo pintan en algunas Mitologías!

Pero, dejémos de hojarasca y vamos a grano. Siempre ha sido el grano - sobre todo en el estío - cosa de principal interés para los hombres.

Sobre todo cuando los hombres llegan a la categoría de papás suelen molestarse mucho por los granos. Y si son de estructura hojosa mucho más... vamos, miel sobre hojuelas.

Hay hombres que deciden ser papás, esto es muy natural; pero hay Papás que deciden ser hombres... Y esto nos trae una leve sonrisa a los labios, porque: después de muerto el burro....

Cambiamos de postura. -La luna como mueve la plaza ruada.... y van en pos de ella, no la luz de el saber fluye, como decía el sublime Agustino, pero si muchas graciosas estrellas de Amor que anidan en estas amables noches en el pasco de: Obelisco.

A la luz azatina del astro romántico, ó mejor en la penumbra discreta y misteriosamente encantadora de los andenes abovedados por un follaje tupido y bien educado - pues así murmura... al menos mientras puedan oírlo - paseen las parejas. So oyen quédos susurros de coquetos musitantes... ¿Rezos de amor? ¿Quién sabe?

Yo contemplaba la luna a través del encaje de las ramas de un pino; una araña colgaba de su hilo haciéndolo brillar a la luz, como si fuera de plata... Tanta era la poesía de la noche, tal la divina sugestión que sobre mi ánimo ejercía el paisaje, que yo, sin poderlo remediar, me dormía.

Momo - ese grandísimo pillastre que me los pagará todos juntos - después de arrullar a una niña que usa toquilla y delantillo festoneado de rojo, llegase al banco en donde yo me extasiaba, y dándose un puñetazo, dijo:

Ciego zés la tierra el centro de las almas? Después de recitar el verso de Argensola con la misma frescura que si fuese de Genaro María, de Espresati (hijo) ó de ese Silvio Pellizco... que tanto duele, hizo sonar los cascabeles de su tirso para despabilarme ¡habrá sinvergüenza!

-¿No sabes que hay epidemia? me dijo Momo. -Vaya no digas momadas. -Que sí, te digo, hombre. Filarmonías cursidomágicas. Estamos perdidos en Castellón. ¡Huyamos!

-Pero ¿qué es eso? -Una especie de sarampión.... La Banda de la Guardia Republicana, de París de Francia, que pasó el Domingo por aquí.... ¡Horrible chico! No hubo banderas ni pendones, vamos al decir, en la estación, pero estuve yo.... ¡qué mareo! ¡qué mar.... tiriol y qué mar.... troyano! Porque desde troyanos hasta casi tirios, pasando por los frigios, y los babilones, naturalmente, de todo hubo allí. Para que no faltase mar ninguna, tuvimos la indispensable «Mar.... sellesa» que no tiene nada que ver con D. Eugenio, ni con los cuadros de su pantalón.

Allí hubo Vivas de los que tu conoces y de los que ignoras, con muchísima gracia casi todos. «¡Viva la República!... Franceesa.... en Castellón!» ¡Horror! ¡en Castellón nada más! Eso es: fuera.... ¡que se arreglen! ¡Viva la República Franceesa.... España! Chico, la gente estaba tan loca.... de entusiasmo, que no sabía lo que decía.

-Y todo por una Banda! ¿qué harían entonces por otra condecoración más preciada? -Lo que no puede decirse. Por lo menos una sabrosa repetición de las serenatas pasadas.

-¡Oh! Momo.... detente. ¡Qué idea! ¡Si Mr. Parés estuviese enterado de el instinto musical-áereo de nuestro pueblo!

-No quiero ni pensarlo. Y a fe de Momo, que entonces tocarían a gusto aquello de «Hasta la Moma 's Chopá» Porque ¿has visto jamás, mayor provocación a la lluvia? Aquello sí que clamaba a... las nubes. Nunca mejor que en tal ocasión hubiéras 'chopado' la Moma, ilustre parienta de Momo.

-No, querido amigo, no creo que hubiera pensado en tocar nada Mr. Parés eso de saber un poco de la política retrospectiva de aquí... Más bien acordándose de su paisano Carlos Baudelaire hubiera dicho amablemente irónico: «Et nous rentrons gaiement dans le chemin

(bourbeux croyant par de viis pleurs laver toutes nos taches...) ¡Claro que pensando en el llanto del cocodrilo!

Y después del desahogo del llanto... a voces... «el público divertido, se fué por do hubo venío».

OLÍMPICOS. Frivolidades

Esto contóme un pusilánimo enamorado confesándose conmigo: «Creo en ella como creo el enfermo en el paliativo que una madre tres veces santa le suministra».

En sus ojos hay un crepúsculo de melancolías y de añoranzas y su luz venicianta dá tonalidades tristes al paisaje pintoresco de su cara. Para soñar, para querer, apetezo mis campos solitarios, tristes, en donde la sensación pavorosa pero amable a un tiempo enciende y estimula el deseo de vivir.

Los campos espiñados de color... ¿no ponen miedo en el alma cuando recuerdan la efimeridad del placer? ¿No provocan en el pensamiento el contraste en forma de amarguras, de sinsabores y de espinas? Cuando estamos enfermos, cuando tristes, la salud y la alegría ¿no nos parecen más grandes, más adorables y apetecibles?

Por eso amo sus ojos: crepúsculo de melancolías y de tristezas.

Por eso que la amo, la temo. ¿No teme a Dios el creyente y so dice de El que es la misma bondad?

«Dicen que no la quiero porque no me delecto. Imagínalos a la madre que no besa a su dormido hijo por miedo a despertarlo. ¿No lastiman los horros del pequeñuelo, el corazón amante por antonomasia de la madre?»

«Cuando yo te hablé fijate en mis ojos. Por ellos sale la sinceridad. Las palabras son como las cerezas, tras una salen muchas ó ninguna, pero en el frutero están todas. Mira por mis ojos y verás en el corazón todas las cerezas de mi cariño... ¡y que bien huelen!»

«Y después de todo estas tonterías no van a importarte un comino sino me quiores. ¿Y si me engaño? ¿Yo no perdería lastimosamente el tiempo en estas frivolidades sino te amase!»

J. A. M.

Mis aspiraciones

Yo no quiero llegar. Soy un vencido en el campo de la literatura. Mejor dicho: un desengañado, un cobarde; pues mal puede considerarse vencido aquel que no ha tomado parte en el torneo.

Por lo que he dejado expuesto se deduce que soy un desengañado en cabeza ajena, pero esa, al menos, para mí, no es una razón bastante poderosa para hacerme creer que mi pesimismo no tendrá la inflexibilidad que poseyera dado el caso de que yo hubiese sufrido terribles decepciones.

No ignoro que si abundasen hombres de mis ideas, permaneceríamos en un estado de incultura lamentable, pero como yo ni quiero que estos abunden ni dejo de saber que por mí no va a torcerse el eje de la tierra me limito a pensar y obrar a mi gusto dejando a los demás con sus nobles y levantadas aspiraciones.

Seré un egoísta pero creo que cada uno lo que debiera hacer para vivir (a imitación del viajero que al penetrar en su departamento se acomoda lo mejor posible para aminorar las molestias del viaje) es, procurarse por todos los medios a su alcance colocarse en disposición adecuada para poder, si no feliz, ser lo menos desgraciado posible.

«Que así mis semejantes no tendrán nada que agradecerme? Y yo ¿qué puedo agradecer a ellos?»

«Vale la pena sacrificarse estudiando para (y esto muy raras veces) alcanzar una gloria efímera que muchos se encargarán de hacerla todavía mas insignificante?»

Campoamor dijo: «Humo las glorias de la vida son» pero aunque no lo sean, el goce que logra paladear una de esas celebradas aclamadas así universalmente no lo creo muy superior, al que, por ejemplo, experimenta el modesto cura de un pueblito cuando se ve rodeado por sus feligreses que le escuchan con maradas muestras de admiración y complacencia.

Por esto mismo, goce por goce, prefiero el que me cuesta menos de alcanzar.

No por esto vayais a suponer que voy a retirarme de la vida literaria tal y como hasta ahora la he vivido. Eso jamás. Lo que sí hago es escribir para mí exclusivamente porque en hacer esto encuentro la mayor felicidad; porque así sigo mi precepto: Acomodarme en mi departamento lo mas cómodamente posible para emprender el largo y penoso viaje de la vida.

G. M. B.

A un amigo

Así escribía Perules a su buen amigo Sos, en una noche de luna clara como el mismo sol, entre alegre y compungido, remediando al Campesdor: «Non es de sesudos homes ni de infanzones de pró decir ó dejar que digan lo que no se siente, non.

Non es de varones justos (qual te considero yo) casarse con la mentira, hijastra de la pasión; ofender al adversario sólo porque cometió la intolerable osadía de no pensar como nos.

No es propio de tu carácter y te hace poco favor ir del brazo de esos chicos que ciegos por la pasión y dando palos de ciego, escriben que es un furor haciendo gemir las prensas con insistencia feroz mientras gimen la sintaxis y la buena educación.

¿Cómo, teniendo tan sanos la mente y el corazón, toieras la compañía de esos párvulos de pró: Luíses a la viceversa que de lo que escriben hoy no se acordarán mañana; criterio, de quita y pon; Robespierres a la vainilla sin más ley ni convicción que la bullanga por loma y el insulto por sport?

Campañas así, ya hicimos en otro tiempo tu y yo con menos subidaría; pero con más disonancia; y al final de la epopéya qué logramos ¡ay dolor! que dimos por muerto al Cusi... ¡y ahora tenemos des!

¿No te enseña la experiencia, qué el esgrimir el terror para convencer, es dar coques contra el agujero?

¿No consideras ridículo que ejerciendo de censor, y aplicando a cualquier prójimo sinónimos de cabrón aparece un desgraciado, a quien no adoramos hoy por no estilarlos los ídolos del tiempo de Faraoón?

¿Y el que ejerciendo de crítico piensa eclipsar a Feijó, y vive de ser Nebrija, y dice haigi y condúcio; y a los incisos los llama incisivos? ¡ah melón!

¿Y el que juega al comunismo y pasa por ser Proudhón, y barriendo para adentro nites de escobas rompió?

¿Y el que en cualquier asamblea ejerciendo de orador, creyendo inventar un chiste (que es más viejo que la tos) le llama ladrón al Verbo, siendo él un Harpagón?

En estos tiempos ¡oh amigo! es difícil ser Catón.

Y los pocos Brutos que hay con mayúsculas, no son de los que matan a César por ser tirano, sino de los que a la fuerza, quieren imponerle su opinión.

¿No te parece risible que se quiera implantar hoy la democracia, por medios que el año cuarenta y dos ya eran viejos y por hombres como el que a Ramos Carrión inspiró la cantinela del ciudadano Nerón?

Por saber que no eres tu como ellos, extraño yo que ayudes en sus proezas a esos párvulos de pró; y espero que si meditas lo que diocidote estoy, y queda libre tu pecho de ese bélico furor que hace que usurpe el lirismo funciones a la razón, acabarás declarando con sincera convicción: que para ser buen demócrata como eres tu y lo soy yo, no hacen falta las copitas del ciudadano Nerón.

Esto lo escribe Perules a su buen amigo Sos en una noche de luna clara como el mismo sol

(que es la misma a quien cantaba Palmer haciendo el Pierrot). Mientras Diana indiferente sigue su curso veloz, y va a ocultarse a la gruta donde la aguarda Endimión. Como testigo presencial. SILVIO PELLIZCO.

Cosas del amor

Dedicado a mi amigo Carlos G. Espresati Sanchez. Era un día caluroso; escasamente serían las nueve, hora en que el mar, no distante, aún no enviaba su grato viente. El siñó Pepe no hacía mucho rato que había abierto su alquería; no era su costumbre hacerlo tan tarde, pero una madrugada tan fatigosa, llena de delirios y cavilaciones, una noche de continuo andar por ribazos y caminos a causa de la regada, le hicieron que despertase cuatro horas después que de ordinario.

«¿Cordons que noche! ¡no, no se puede regar con tan poca agua, esto es morirse... tantas idas y venidas y ese chicuelo de Quico... ya, ya se le pueden dejar solo; ¡el tío ladrón! ¡quitarme dos veces el agua! Pero ya hablaré con quien sea preciso... una multa y todo el maíz maldito me parece que se vá al Sindicato. ¡Bah! y eso es lo de menos... esa mocosa es la que me punza y martiriza; cerca de un año ya, que no vivo ¡seré bestial y... no me quiere, solo se burla, ¡la mala pécora!»

«Che calla, calla: entre el desvergonzado de Quique y la maldita caca que tengo agarrada aquí - y se señalaba al corazón - he dormido poco y ¡qué dormir! Estoy por pensar que ese chicuelo es el amo de la que quiero, si ¡cuánto tiempo que se me burla, que me tira indirectas! ¡qué fatiga, Dios! esto no puede seguir así.» Y el tío Pepe desatándose el pañolón de azuladas rayas que apretaba su cintura formando un triángulo en su abultado abdomen y acercándose a los ojos, horaba como un niño, balbuceando frases de despecho, hasta que rendido, desesperado, cía de bruces, con las manos en la cara, sobre el pedris del emparrado.

La higuera, los manzanos y los nispereros que circundaban la alquería, ocultaban a algún regador que pasaba por la senda, y aquella escena de seniles celos, aquel desahogo de amor primero del viejo siñó Pepe. No era la vez primera que los árboles de su arretrel eran testigos de sus lamentaciones, acaso al verle un grupo de jornaleros decían con pena y entre dientes: «¡Pobre siñó Pepe, está loco! ¿cancera diñuen que la chelá no va ¡er mal? Así pasaba los días; nada le distraía, ni el trabajo; ni ganas de trabajar tenía. Todos le compadecían, a él, antes tan campechano, tan amo de los jornaleros, tan trabajador, limpio y cuidadoso de su hacienda - ¡grosas en su campo? ni una para medicina - a él, marido de labradores honrados, presidente una vez de su Casino, chuche de aguas tres ó cuatro, y casi concejal, por siete votos de minoría en su distrito de San Félix.

No, no era la pasada helada - la chelá - de todo el término, no era la pérdida total de sus frutos y cosechas lo que libraba al labrador, pena daba el ver sus huertos antes limpios, frondosos, de verdinegro follaje, muestra de exuberante vegetación, ahora despojados de hoja amarilla y rugosa la que quedaba, y el suelo cubierto de su riqueza, de aquella naranja que su natural codicia, la veía durante todo el año tornarse miles de pesetas. «Esta - se decía - esta para Reyes y a tres duros; ¡qué capaz de dinero! No, no era esto lo que sentía y lloraba el siñó Pepe, no era esta la causa de su desesperación, era otra.

Neleta, la hija del Mirat, era su pesadilla; y aquella morena fina, de ojos castaños y andares voluptuosos, habiase metido en su alma cándida y nunca, hasta entonces, enamorada; la veía en sus sueños con apasionamientos de joven, la contemplaba delirante cuando la encontraba en su campo ayudando a su padre, extasiábase tiernamente cuando la hablaba y quedaba encantado y la seguía, cuando vestida de pontifical, según decía él, con su pañolón de Manila, su falda de armor, aquel andar tan sandunguero, venía de la comunión de las tercianas y pasaba por delante de su casa.

Aquel hombre, solo atento desde niño, a sus faenas y luego a sermones y triduos; aquel corazón educado con egoísmo por su padre, con prohibición de amar por las monsergas de su madre, despertaba, sí, despertaba juvenil. Aquella sed de cariño reprimido, volvía en su vejez como torrente impetuoso, avasallador, apasionado, irreflexivo, bañando con cálidas oleadas su alma y entremetiendo con voluptuosidades desconocidas su cuerpo. Y la causa... Neleta y sus desdenes; la vida abatida y quejumbrosa que llevaba.

Cuando alguien se atrevía a consolarle, contestaba: «¡Si, no hay remedio, es verdad... Dios lo ha querido y estas cosas vienen desde la piedad a la Patrona... ¡perdióse! ¡harapientos!» Si, sí; ya lo sé, la helada - la chelá - es verdad, ella me ha trastornado. Y seguía una muca irónica a tales respuestas;... la chelá, la fría, la desheñosa de Neleta. Acababa por levantarse, enjugaba sus últimas lágrimas cristalizadas al borde de sus ojos y salía de su emparrado, corría aguijoneado por su dolor, metíase en sus huertos y los veía sin brotes, la leña seca, los troncos pelados, la broza invadiendo aquellas marjales envidias antes de todos, y un encogimiento de hombros, y otro, y otro, daba por respuesta, a lo que sus ojos húmedos y llorosos veían. «¡a mí qué! ¡no tengo hijos ni hermanas ni nadie que me llora y cierre los ojos cuando muera ¡a mí qué! sí a menos ella me quisiera... ¡si fuese mía!» ¡Ah! entonces sí que vería brotar de nuevo sus huertos y aquella maleza jamás asomaría en sus fincas, ya se vería si era la helada la causa de sus penas y... ¡majadero! Y no pudiendo reprimir su pesadumbre, la soltaba de golpe por sus ojos, lloraba y aquella tierra agradecida a sus sudores recibía las lágrimas de su dueño. Allí, sin testigos, entre narraños, daba rienda suelta a su pesar aquel hombre inconsolable.

De pronto, como impulsado por un pensamiento decisivo, salió de allí, volvió a su alquería, mudóse y cogiendo las alforjas de azulino lienzo, carró y ma cho presuroso. «¡Si, ahora veremos, estoy decidido, no puedo seguir así; la so macosa, a ver si repite lo de siempre... que soy viejo, que no aprovecho, ya, ya se lo diría a ella, a ella sola.»

-«Bon día Mirat, ¿qué hacemos?... ¡Vaya sí que lo hace bueno, ni una nube, y podrías sacar el carro, ya está lo bastante desgranado y tú Neleta ¿no cantas? Aquella llegada inesperada, hizo reír a todos.

Ya está aquí el agüelo, padre; el enfadoso no se da nunca por entendido... arre, macho, arre - ¡decía guiando el carro - arre que ya llegó el gobernador ¿que cante quiere, siñó Pepito? pues allá va, pero aféites antes los pelos de las orejas no sea que no lo entienda. Y con gracia; sonriéndose la labradora con malicia, lanzaba al aire la clásica tonadilla de la trillada, tonadilla perezosa, somnolienta, lánguida

No vulle agüelos pa novios El vulle ben guapo y templat Qu' els agüelos no aproñiten Mes que pa tirar gargalls;

«Dios, y qué escopetazo, y le insultaba, y se reía de su querer y luego que se apartara que le espantaba a caballería... ¡Cordons! está visto... ¡la so cruel!»

Y ella riendo del efecto producido seguía cantando... «¡No la estrangulés... y el siñó Pepe, se marchaba, huía desconcertado, abatido, huía de aquella era rodándole la cabeza como rodaba la era enlatada sobre su carro la burlona de Neleta; presuroso el paso, se alejaba de allí, trillado el corazón, deshecho y ya lejos parecía oír aún la tonadilla perezosa; somnolienta, lánguida y purrozante de aquella despedida; aquellos ecos se le clavaron en el corazón y apresurada más y más el paso por no oírlo, tambaleándose, sin ver nada, loco, frenético, haciendo exclamar al ermitaño que le encontró cuando iba de era en era por su limosna; Marcadetu «¡pobre Pepe, está perdut; la chelá, la chelá ¡maldita sigue!» Casi corría y en su penosa caminata recordaba la primera vez que sintió sus amores, su declaración por la media-naranja, el desdén recibido, recordaba su existencia feliz, tranquila antes de aquella pasión que le consumía y... «no, no, rediostre, estoy decidido, no puedo seguir masando tanta hiel ¡la mocosa desgraciada! y la culpa su padre, ¿no es su padre? pues que la obligue a quererme, ¡Cah! un desgraciado que ya no se acordaba que fueron desde sus abuelos arrendadores de su casa, el desgraciado que ya no se acordaba que su pequeña hacienda salió de las fincas de sus padres, todos, todos son iguales; pero, ¡cordons! y qué diente, mostraba en su canto... ¡pata, roncillo que gustas de rcer mis entrañas! qué aire, y qué mirada cuando se reía y qué buda la tunante, la chiqueta malcriada... ¡¡¡¡¡ prisc de un vi jo honrado! ¡Las penas me matan... no puedo resistir tanto desprecio! Mañana... mañana se dirá de mí, mañana... ¡¡¡¡¡ descansaré! ¡la mala pécora! Ahorra... ¡nos veremos!»

Un cuervo, como si percibiera el hedor de sus fatídicos pensamientos, graznaba, espiraleando en las alturas... y allá lejos sonaba pausada y pisañiera la campana del ermitario anunciando a los labradores la hora del reposo del mediodía. Su espíritu se agitó y volviendo la vista a Poniente vió destacándose sobre las arboledas, amenazadora y terrible como un aviso, como un requerimiento a su añosa devoción la magestuosa cúpula del ermitario. «¡Dios mío! ¡Lledonera, perdó, perdó, ¡para este pobre desgraciado!»

Así como los amores del viejo labrador eran ignorados, pues él por vergüenza como niño tímido de primicias amores y ella y su familia por consideración, a nadie los dijeron, así fue ignorado también toda la tarde y noche de aquel día el fatal fin del siñó Pepe. A la mañana siguiente, cuando la alborada sale de las tinieblas procurseando a su señor el sol, a esa hora que mirlos y jilgueros, gorriones y mil pájaros salen de sus nidos alegrando el naciente día, apenas transidadas sendas y caminos, sin oír aún el traqueteo de los carros de hortalizas, cuando comienza la naturaleza a despertar y los murciélagos y nocturnos pajarracos a esconderse, fué cuando por providencial casualidad se encontró la fatídica figura del despreciado labrador, cogido de un madero de la parra de su alquería, con los ojos abiertos inyectados de sangre, negra la tez y las manos crispadas... Y daba pena profunda y dolor grande ver a aquel hombre, bueno, honrado, trabajador, que ponía fin a sus días pendiente de aquella parra que tantas sombras y tranquilidades, descansos y placeres sencillos le había dado en su vida cuando tras fatigoso andar cogido de la esteva y pisando glevas y terruños se cobijaba bajo su sombra; allí moría el ex-chuche, allí, frente a aquellos narraños moría su criador y dueño; allí pendiente de la parra como un racimo más, daba el adiós postrero al mundo, entre crujidos de madera y agnias de extrangulado el labrador consejero de muchos y respetado de todos; de aquella parra pendía horrible, desfigurado quien la plantó sin presentir que hacia su horca; frente a sus marjales rodeado de aquellos fruítiles oculadores de muchos capítulos del drama de sus amores, encubridores ahora del epilogo de sus lloriqueos y amarguras, frente a su riqueza daba una muca postrera eterna, terrible como si quisiera decirles que hay algo más que riquezas, que no es felicidad su posesión, que parecía decirles con desprecio, que no solo de pan vivimos, que hay algo más, más que no se compra, que no se vende...

A las pocas horas, aquella alquería era invadida por los huertanos; al contemplar aquel cuadro, horrorizados, tristes y cabizbajos, dejaban escapar lágrimas de sus ojos y de sus labios sollozos, pruebas del afecto que guardaban para aquel hombre que nadie superó en honradez y en trabajar.

Pobre, siñó Pepe, ¡y tot per la chelá ¡la chelá!

JOSE PASCUAL TIRADO.

Castellón julio 1907.

AGENCIA... en la carretera de... llegada de la infanta... as 6:30 en automóvil... ropas y un numeroso... ra Duma... dicen que el Sindicato... hierro ha acordado... toral de la tercera Du... los trenes que se des... segundo grado, grupos revolucionarios... uga general para la... iones. on en Corea... de los Estados Unidos... o de derecho, al menos... está la anexión de Co... ay alguno que afirma... de ser una nueva fuente... entre los Estados Uni... los norteamericanos... eriales muy importan... serva en Seul se atri... los considerables re... ando a la ciudad desde... modo que el genera... a poder responder en... ón. rto de Shenulgo tres... nesas al mando del al... teme que ocurra en el... una fuerte sublevación... de esa parte del país son... del Sur; además, en... dados, de acuerdo co... raron las filas, lleván... ciones. el Gzar... mos registros que ha... an Petersburgo ha en... sospechosa el plan de... los ferrocarriles imp... además el plano del yate... se han hecho muhas... autoridades pretenden... de que había formada... ón para preparar un... ra el czar, al frente de... aba un ingeniero que... fortaleza de Pedro y... terminada... en Belfast los... pudiese darse ya por ter... siguen las negociacio... definitivamente el con... Vaticano... renizable en Roma un... mal de sport entre las... las cuales ejecutarán... jardines del Vaticano. siciliana... ción de la detención de... una liga llamada de in... oposición a los senti... sraelitas... Belfia comunican que á... ber sido aumentado el... un gran número de ju... después de haber pro... cho aumento, asitaron... mataderos, intervi... resultando de la refrie... mujeres y niños y tan... ministro Nasi... an renovado las manifes... en favor del ex-mi... tándose en el país muy... la decisión del Senado... nual Supremo. s... d... denes ocurridos últi... bastantes heridos. s... observar que la parte sana... mantiene separada de los... entregan los revoltosos. Eduardo... úrase en los círculos po... el parecer de origen au... y Eduardo interrumpirá... Marienbad, con objeto... el día 14 del próximo... erador Guillermo de Ale... Suohtesoj. s... to Corrons y Compañía... ona a las 16:45 de la tarde... de 1907: 82:42 00:00 71:00 63:40 88:00 24:60 92:25 82:50 13:10 28:45 G. G. ESPRESATI... or de Comercio... enes para operaciones de... e de V. Bayo

ANUNCIOS

Bazar de Calzado
— DE —
FEDERICO CAZADOR
Gran surtido en calzado cosido a mano de todas clases y precios
Elegancia, Comodidad y Economía
Hay que visitar el Establecimiento
G. Chermá, 46.-CASTELLÓN-G. Chermá, 46.
Frente a la iglesia de San Miguel

Emplastos Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Trade Mark Registered

Los EMPLASTOS perforados americanos de feltro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Estos EMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus períodos mensuales.

Los emplastos de feltro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Exijase siempre la marca del Dr. Winter. Curan como por encanto. Boticas y Droguerías.

Fundada 1752.

Quando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales, Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vómitos, Sarampión, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del hígado, ictericia, y los desarreglos que disminuyen de la pureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1867.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese en el capullo.

Albano en España.-L. UNICHI & CIA. BARCELONA.

REUMATICOS

SI QUERÉIS QUE DESAPAREZCAN EN POCOS DÍAS los terribles dolores del REUMA usad el

REUMATOL PASCUAL

De venta en casa de su autor JUAN A. PASCUAL
González Chermá, 66, Castellón, y en todas las principales Farmacias y Droguerías

DE INTERES
á los Propietarios, Industriales y Pasivos

EL CENTRO ADMINISTRATIVO, dirigido por el Jefe de Hacienda jubilado
Antonio Flores Paigerver
por una cuota de CINCO PESETAS ANUALES, sirve al abonado en cuantos asuntos le ocurran en todos los ramos de Hacienda, Gobernación, Ayuntamiento y Ferro-carriles; y por tanto al PENSIONISTA abonado, se le servirá además la habilitación, GRATUITAMENTE.

Metil eicona Cuartiella

Licor antipalúdico que cura rápidamente todas las fiebres intermitentes y palúdicas (terciánas) neuralgias etc. por rebeldes que sean; basta tomar uno, ó dos frascos en la forma que se indica en el prospecto, para conseguir la cura radical.

Tesoro-estomacal Cuartiella

Se consigue la pronta curación, de las enfermedades, y molestas afecciones del estómago é intestinos, con el *antigastrálgico Cuartiella*.

Hasta la fecha circulan, y han circulado, infinidad de especialidades, que bajo diferentes nombres conocemos, pero la mayoría de ellas, si bien aparentemente, y por cortos momentos alivian los dolores y mal estar del paciente, nunca llegaron á una curación radical, pues existe en su composición química, ya sea la morfina, ya la cocaina etc., etc. que las más veces producen trastornos en el organismo incurables.

Todo esto no sucede, y se evita tomando y usando el *Tesoro-estomacal CUARTIELLA*, que por sus excelentes condiciones y propiedades terapéuticas, sustituye con ventaja á la mayoría de las especialidades hasta hoy conocidas.

¡Enfermos del estómago é intestinos, si queréis curaros lo conseguiréis con el uso del *Estomacal CUARTIELLA!*

Ambos especialidades de venta Farmacia del autor, D. JOAQUIN CUARTIELLA Artana (Castellón) y en las principales Farmacias y Droguerías.

MAPA DE LA PROVINCIA DE CASTELLÓN

por el Capitán Don Miguel Abriat

Artísticamente acaba de editar la acreditada litografía de Ortega, de Valencia, el mapa de la provincia de Castellón, obra del Capitán Don Miguel Abriat. Contiene este acabado trabajo, con los más insignificantes detalles, la expresión de la Cabeza de partido, Ciudad, Villa, Ermitas, lugares, Puertos construidos y en construcción, Faros, Lagos, Ríos, Estaciones férreas, telefónicas y telegráficas, Aduanas, puestos de la Guardia civil y Carabineros, Diócesis á que pertenece cada población límites del partido judicial, etc., etc. También contiene un cuadro sinóptico de las municipalidades que sirven para conocer la división en municipios que separa cada población de todas las demás de la provincia. Se halla de venta al precio de SEIS pesetas en las principales librerías de la provincia. Se reciben encargos en casa del autor Mayor 124.-CASTELLÓN.

Únicos Licor y Elixir
DE LOS
PP. CHARTREUX

Elaborados por los mismos en la fábrica de LA UNIÓN AGRÍCOLA en Tarragona

ELIXIR VEGETAL sin rival para toda clase de indisposiciones

Agente general para las provincias de Tarragona, Castellón, Valencia y Alicante, don Emilio Miravet, calle de Aleixar 1 y 3.-REUS.
Se encuentra de venta en Castellón, en casa de D. Emilio Cantos, calle de G. Chermá, 1

Pasta "ESPECIAL" PARA SOPA

Deben comprarla todos los amantes de una buena salud y de gusto exquisito en la fábrica de

ANTONIO PORCAR

Plaza del Rey D. Jaime, núms. 32 y 33
CASTELLÓN

Academia de canto

Queda abierta al público esta Academia de canto figurado y gregoriano bajo la dirección del Sochantre de esta Arzobispado

Don Francisco Soriano
PRECIOS CONVENCIONALES
Mayor, 5, pral., Castellón

Fostoglicetol iodado CALDUCH

Medicamento precioso para combatir el RAQUITISMO y las ESCROFULAS. Favorece el CRECIMIENTO DE LOS NIÑOS y aumenta el ap- tito, el color y las fuerzas. Sustituye con grandes ventajas al aceite de hígado de bacalao.

Préstamos á comerciantes É INDUSTRIALES

con su firma é interés legal. Sobre inmuebles, nadas propiedades, usufructos, sueldos, etc.
Solicitar enviando sello á P. Fernández, 20, Hurtado Anéaga, Bilbao.

HEMOGENOL CALDUCH

Medicamento precioso en la CLOROSIS enfermedad frecuente en las jóvenes, caracterizada por el color amarillento ó verdoso de la piel, falta de fuerzas, ausencia del apetito y dolor de estómago ó cabeza.

BASTA TOMARSE UN SOLO FRASCO DE HEMOGENOL CALDUCH para que disminuya el cansancio, aumente el apetito, aparezca el color, cese el dolor de estómago ó cabeza y renazca la alegría.

En la LEUCORREA ó FLUJO BLANCO, en la DISMENORREA ó menstruación oxagenerada y en la AMENORREA, siempre que estas afecciones reconozcan por causa una alteración de la sangre, los resultados que se obtienen con el HEMOGENOL CALDUCH son seguros y satisfactorios.

De venta en la farmacia de D. Pedro Rodríguez, Pl Margall, 5, Castellón y en casa del autor, Mayor, 1 Villarreal.

GRANDES VIVEROS

de árboles frutales de todas clases, árboles y arbustos para jardines parques y paseos. Precios por correspondencia.

Francisco Tirado
horticultor, Camino del Mar, Castellón.

CARLOS VALMAÑA
MÉDICO OCULISTA
Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona.
CONSULTA DE 9 A 12 MAÑANA Y DE 3 A 4 TARDE
Plaza del Rey, 24, CASTELLÓN

VENTA

Se venden dos cabras murcianas cubiertas. Razón: «La Suiza Holandesa» C. Mayor

CLÍNICA

— DE —
Medicina y Cirugía general

DOCTOR ROMEU
Especialista en enfermedades de los pulmones y del corazón

DOCTOR BAIXAU.I
Especialista en enfermedades de la matriz
Horas de consulta: de 10 á 1.
Ximénez, 8, bajo.- Castellón.

Franelas, bayetas y paños para baño **Sábanas y toallas rusas de saldo para baño**

Del 4 al 20 de julio LIQUIDACIÓN
de todos los artículos de verano con una baja de 15, 20 y 25 por 100 verdad

OCASIONES Batistas lindos dibujos á real. Céfiros (Vichys) de 78 cm. de anchos cordoncillo á 0'40 ptas. Media docena pares calcetines crudos 2'50. Media docena camisetos finas 3'50. Una americana 3 ptas. **OCASIONES**

Immensas colecciones. Cinturones y corbatas. Ligas y medias. Grandes rebajas.

Juan Martín Busutil

Cuatro Esquinas * CASTELLÓN * Cuatro Esquinas

LA MAS ANTIGUA Drogueria Catalana **PRECIOS SIN COMPETENCIA**

Completo surtido en Perfumería, Pinturas * **HIPOLITO VILA** * Fotografía, Especificos, Ortopedia, etc.